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会 議 録（１）

会議の名称 令和５年度第１回飯能市社会教育委員会議

開催日時 令和５年８月２４日（木）

開会 午後３時３０分 閉会 午後４時５７分

開催場所 飯能市富士見地区行政センター 第１会議室

議長氏名 社会教育委員代表 大野 康

出席委員 野村 浩之 平野 功 大野 康 林 一夫

長谷川 しのぶ 岡部 暢子 山川 安代 島田 一則

田島 哲也 福嶋 信子 高野 淳一 新井 善治

竹内 陽子

欠席委員 矢 島 得 充 平野 和弘

説 明 者 の

職 氏 名

社会教育委員代表 大野 康

教育部長 新井 洋一郎

生涯学習課長 武藤 郁夫

同 主査 川﨑 彩子

同 主査 筑井 利江

傍聴者の数 なし

会議次第 別紙資料

配布資料 １．飯能市社会教育委員名簿

２．飯能市社会教育委員について 飯能市社会教育委員設置条例

３．社会教育委員の職務の分担（案）について

４．令和４年度の生涯学習課の事業報告について

５．令和５年度の生涯学習課の事業について

６．山つつじ NO.３７

７．文藝飯能第４４号募集要項

８．「学びとＨＡＮＮＯ」出前講座

９．令和４年度埼玉県市町村社会教育委員連絡協議会 研修収録

10．令和４年度 明るいまちづくりへの提言

事務局職員

職 氏 名

教育部 生涯学習課課長 武藤 郁夫

同 生涯学習課主査 川﨑 彩子

同 生涯学習課主査 筑井 利江
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会 議 録（２）

議事録の概要（経過）・決定事項

１ 社会教育委員 委嘱式

２ 代表・副代表の選任

３ 自己紹介

４ 議事

（１）社会教育委員の職務の分担について（案）

・配付資料に基づいて説明。

・これまで社会教育委員の代表は様々な職務についているが、適に見直し、副代

表ほか委員の皆様にも積極的に担っていただきたい旨を説明し、選任した。

（２）令和４年度の生涯学習課の事業報告について

・配付資料に基づいて説明。

（３）令和５年度の生涯学習課の事業計画について

・配付資料に基づいて説明。

５ その他
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会 議 録 （３）

発 言 者 発 言 内 容

事務局

部 長

事務局

事務局

部 長

委 員

委 員

部 長

事務局

開会：午後 3時 30 分

これより 第 1回 飯能市社会教育委員会議を開催いたします。

初めに、新井教育部長よりご挨拶申し上げます。

（あいさつ）

社会教育委員 委嘱式を行います。順に委嘱状を交付させていただきま

す。

（一人ずつ委嘱状を授与）

続きまして、代表・副代表の選任に移ります。

社会教育委員は今年度新しい任期となり、新たな委員を７名お迎えしまし

た。ここで、代表と副代表を皆様の互選により定めさせていただきたいと存

じます。その間の議事進行につきましては、新井教育部長にお願いいたしま

す。

代表に立候補してくださる方または、互選でどなたかいらっしゃいます

か。

前期に引き続き大野委員にお願いできないでしょうか。

大野 康（おおの やすし）さん、お願いしてもよろしいでしょうか。

大野委員、快諾。

大野代表 副代表に、どなたかご指名いただけますか。

副代表は、名簿 12 番に掲載されている高野 淳一（たかの じゅんいち）

さん、お願いしてもよろしいでしょうか。

高野委員、快諾。

それでは、大野代表・高野副代表前の方にご移動をお願いいたします。

（新任の大野代表、高野副代表よりあいさつ）

ここで改めまして、社会教育委員の皆様からも自己紹介を兼ねて、お一言

ずついただきたいと存じます。

（委員の皆様から自己紹介含めあいさつ、その後事務局もあいさつ）

自己紹介後、新井部長は所要のため、退席。
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事務局

議 長

川﨑主査

事務局

今後の審議につきましては、代表を議長とし、会議の進行いただくことと

なりますので、大野代表にお願いいたします。

それでは協議事項（１）社会教育委員の職務の分担について（案）、事務

局から説明をお願いします。

社会教育委員について改めて説明。第１回会議においても、そのような観

点から、生涯学習課の昨年度事業の報告や今年度の事業計画についてを協議

事項とさせていただきました。

（配布資料に基づき説明）

社会教育委員の職務の分担について（案）になります。

今年度、社会教育委員も 15 人の内 7 名の方が退任されました。各団体か

ら選出されて社会教育委員になられた方が多くいらっしゃいますが、他の会

への参加においては、どうしても代表の出席が求められるものもあるため、

代表の出席が求められている会については、代表にお願いしたいと思いま

す。その他にも入間地区社会教育委員協議会理事及び社会教育委員部会員、

その他会への参加要請などがあります。代表や副代表に限らず、誰かに職務

が集中してしまうのは望ましいことではありませんし、ここにいらっしゃる

皆様は、みな社会教育や家庭教育などの専門家の方々です。今年度は、それ

ぞれの委員さんが一度は何かを担当するようにしてはどうかと考えました。

この資料は事務局の案です。

順番に説明させていただきます。

1の「社会教育委員会議の進行・とりまとめ」と、2の「明るい選挙推進

協議会」については規定において定められているため代表にお願いいたしま

す。

3の「飯能市青少年問題協議会委員」については、設置が法律で決まって

おりますが、規定を確認しましたが、代表の出席は明記されていませんでし

た。生涯学習課が所管している審議会であり、前期同様に副代表にお願いで

きないかと考えます。

4の「入間地区社会教育委員」については、社会教育委員の代表として、

持ち回りで行われる会議に可能な限り出席いただくこととなります。こちら

の会議については、代表と副代表にお願いしておりましたが、入間地区社会

教育委員協議会事務局に確認したところ、他市町に関しても代表・副代表で

はなく、できるだけ出席できる委員の方が入間地区の社会教育委員になって

くださっている。とのことでしたので、今回の任期中においては委員の方に

お願いできないかと考えます。なお、今年度第 3回目の会議は 9月 13 日(水)

となっています。

5の「成人式来賓」については新型コロナウイルス感染症対策から縮小し

て開催をしており、来賓についても控えさせていただいた関係があります。

今年度については、検討中ではありますが、来賓をお呼びする場合は、コロ
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議 長

委 員

事務局

委 員

委 員

事務局

ナ禍前には他の来賓も全て代表や会長が出席していることから、代表にお願

いしたい考えています。

6，7 の「少年の主張大会（一次審査員）」2名は代表と副代表にお願いで

きないかと考えています。なお、1回目の会議が 9月 6日に予定していると

のことです。

8の飯能市人権推進協議会委員については、総会の出席や入間地区人権推

進に関する研修会がありましたら出席をお願いしたいと考えており、この会

については、委員の方にお願いしたいと考えます。

9の生涯学習フェスティバルの実行委員や協力委員については、委員の皆

様にお願いしたいと考えます。実行委員をしていただける方は9月21日（木）

の 5団体の代表者会議に 2名出席いただきたいと思います。

なお、今年度の実行委員会の立ち上げについて、これまで長年協力いただ

いております 5団体の方々と会議を行った後に実行委員会の立ち上げを行

う予定でいますので、ご承知おきいください。

10 については、県の連絡協議会総会・研修会、入間地区生涯学習フォー

ラム等について、代表の出席が規定されていないものについては他の委員さ

んにお願いしたいと考えます。なお、その都度ご案内させていただきますの

で、都合をつけていただき、できるだけ出席していただきますようお願しま

す。

今後も社会教育委員制度を維持するためには、再度検討が必要な時期にき

ていると思い、事務局案を出させていただきました。皆様のご意見を伺いま

す。

ありがとうございます。事務局からの説明について質問はございますか。

会議は、持ち回りで開催しているようであるが、時間は昼間の時間帯なの

でしょうか。

はい。毎回午後 2時ごろから開催しているようです。

なお、今年度については既に 2回終わっていますので、残り 3回程度開催

される予定です。

過去に入間地区社会教育協議会の部会員をやったことがあるが、非常に勉

強になる会なので、ぜひ行ける方は部会員になっていただきたいです。

かなり遠いところでの開催となるが、公用車での送迎または、交通手段を

手配などいただくことは可能でしょうか。

入間地区社会教育協議会部会の会議参加では、公用車で送迎することは不

可能です。若干ではありますが、旅費の費用弁償はございます。また、この

会議ではなく、入間地区生涯学習フォーラム参加の際には、車で送迎するこ

とは可能となっています。
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議 長

事務局

事務局

事務局

委 員

事務局

委 員

事務局

委 員

事務局

委 員

入間地区社会教育協議会事務局に可能な限りでよいので、コロナ禍で行っ

ていたオンライン会議開催をお願いしたいと伝えていただきたい。

入間地区は、かなりエリアが広く移動範囲が大きいことからぜひ、オンラ

イン会議を今後も検討していただきたい。自宅での参加は厳しいかもしれな

いが、市役所の会議室などで参加できればそのようにしていただきたい。

協議会事務局に可能な限り伝えさせていただきますが、いずれにしても部

会員の選出が必要ですので、どなたかお願いできますか。

～ 2名を選出 ～

ありがとうございました。

次に 9の生涯学習フェスティバル実行委員 3名、協力員 2名の選出をお願

いしたいと思います。

協力団体の一つである団体の代表で出席する予定であるが、それでよろし

かったでしょうか。（該当団体、2団体あり）

はい。協力団体の代表者の出席で問題ありません。

そのため、協力団体の方ではない方を選出していただきたいと思います。

今度の会議で何を決めるのか。昨年度開催の経緯もあるので、今までの協

力団体の意見など話し合いの場を設けてくれるという解釈でよろしかった

でしょうか。

はい。そのように考えています。

そのため、今回は社会教育委員の団体として実行委員を 3名選出していた

だきたいと思います。なお、実行委員 3名、協力委員 2名はについては、コ

ロナ禍前の開催時の人数で掲載させていただいているので、9月 21 日及び

実行委員会話し合いの結果、協力委員が必要なくなる可能性もあることをご

承知おきください。

この会議は、飯能市内で開催される会議でしょうか。

また、会議時間は昼間でしょうか。

生涯学習課の事業の関係ですので、飯能市総合福祉センターの会議室で行

います。9月 21 日に開催する会議については、午後 2時からを予定してい

ます。また、今後の開催についても今のところは、昼間の時間帯の開催を考

えています。

～ 実行委員 3名、協力員 2名を選出 ～
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議 長

事務局

議 長

議 長

事務局

協議事項（２）令和 4年度の生涯学習課の事業報告について、事務局から

説明をお願いします。

（配布資料に基づき説明）

令和 4年度については、新型コロナウイルス感染症対策を行いながら、事

業を縮小して行いました。事業概要、実施内容及び実績を記載させていただ

きました。

この中から１点抜粋して報告させていただきます。成人式についてです。

二十歳に達したお祝いとして新成人の安心・安全を第一に考え、受付時間の

分散や式典時間を短縮し、新型コロナウイルス感染症対策を徹底して令和 5

年 1月 8日（日）に開催しました。また、記念品として、森林認証を取得し

ている西川材を使用したスマホスタンドを作成し、新成人に贈呈したほか、

恩師や県議会議員・市議会議員の皆様からのお祝いの言葉やメッセージを掲

載した冊子等を配布いたしました。

ありがとうございます。事務局からの説明について質問はございますか。

（なしの声）

協議事項（３）令和 5年度の生涯学習課の事業計画について、事務局から

説明をお願いします。

（配布資料に基づき説明）

今年度は、新型コロナウイルス感染症が 5月 8日から第 5類感染症に移行

され、コロナ禍前の事業実施計画に戻りつつあります。

今年度の事業概要、実施時期、会場を記載させていただきましたが、既に

実施済の事業につきましては、「実施済」と記載させていただきました。

実施計画の中から 2事業について説明させていただきます。

1つ目ですが、「みんなの自習室」という事業は、生涯学習課が公民館と

連携して、子どもたちが宿題など自分の課題を持ってきて、分からない部分

を教員 OB などの学習指導員に尋ねることができる事業です。平成 29 年度か

ら毎年 2つの公民館と共催で行って来ましたが、この間、各公民館も地域に

合わせ、自習室の取り組み以外にも様々な児童に対する学習支援を行ってま

いりました。

今年度、当課は飯能中央公民館と共催いたしました。来年度以降は各公民

館は独自で開催し、当課は学習指導員のサポート等を行う予定です。

2つ目は、「放課後子ども教室」になります。令和元年度に「奥武蔵小学

校での放課後子ども教室を開設」し、4年が経過いたしました。放課後子ど

も教室事業は、生涯学習課が担当しておりますが、教育委員会全体で検討委

員会を立上げ、一丸となって取り組んでおります。

本市では、学校や地域ならではの魅力づくりの一環として放課後子ども教
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議 長

議 長

事務局

課 長

事務局

室を実施しており、9 月 11 日（月）から、飯能第二小学校でも放課後子ど

も教室を開始いたします。

対象児童は、飯能第二小学校に通学する全児童で、放課後児童クラブ（学

童）に参加する児童も参加可能です。そのため学年かかわらず一斉下校の月

曜日の開催となります。時間は、放課後から午後４時までです。スタッフは、

元公立小学校校長や飯能第二小学校で勤務経験のある元教員がスタッフと

なっております。

ありがとうございます。事務局からの説明について質問はございますか。

（なしの声）

これで本日の協議事項全てを滞りなく終了することができました。これを

もって議長の任を解かせていただきます。

７ その他 全体を通してご質問がありましたらお願いします。

（なしの声）

（閉会のあいさつ）

以上をもちまして、令和５年度第１回飯能市社会教育委員会議を閉会いた

します。

閉会：午後 4時 57 分

議事の顛末・概要を記載し、その相違ないことを証するためここに署名します

令和 年 月 日

議 長 の 署 名


